

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vu. cada mes.

Mañón Viernes 16 Abril de 1886.

Año XIV. Núm. 3.972.

## SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 11 de Abril 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*

Lo más saliente del día puede considerarse que ha sido las noticias de algunos distritos donde no se ha podido verificar el escrutinio.

En Barca (Orense) se promovió un motin con malas consecuencias, pues resultó un muerto y varios heridos; los principales promovedores han sido detenidos y se instruye el correspondiente proceso. En Hozos hubo de suspenderse el escrutinio por alteración del orden. Y en Reyes (Cáceres) aparecieron el domingo pasquines pegados en varias casas y desde algunas ventanas se hicieron disparos, sin que afortunadamente se registrara desgracia alguna.

Hasta este punto ha llegado el encono en ciertos distritos, donde los vencidos no han querido pasar por derrotados. Y puede suceder también sin que yo aluda a unos ó á otros, que las malas artes que se emplean en asuntos electorales, sean la causa de algunos trastornos, siempre sensibles y muchas veces censurables, si la intervención de alguna autoridad es causa del encono de los ánimos. Por esta razón, acaso más que por otra cualquiera, mientras subsista el régimen electoral que tenemos, bien sea con la influencia ó presión de altos funcionarios ó sin ella, ningún gobierno puede alardear de sinceridad electoral; porque por muy rectas que sean sus intenciones y por bien ordenados que sean los trabajos para dar la mayor independencia al elector jamás deja de ejercer presión el cacique; ni escapan muchos electores á la influencia de uno ú otro bando.

Dejando pues lo que en nuestro país por desgracia es un mal arraigado y pura ilusión corregirlo en absoluto, vamos á otros asuntos.

A las seis de la tarde hubo reunión en el teatro, que estaba completamente lleno. Presidió el alcalde y se pronunciaron discursos. El Sr. Moret pronunció uno muy elocuente recordando sus elecciones en el distrito, donde le presentó el Sr. Martos, y el programa que formuló hace siete años, proclamando la unión de todos los liberales, hoy realizada bajo la jefatura del señor Sagasta. Añadió que solo quedan personalidades aun disidentes que serán atraídas por comunidad de ideas y leal tratamiento.

Dijo que esta concordia será extensiva á los conservadores para fines de gobierno y defensa de la monarquía; pero habrá también absoluta intransigencia para los enemigos del trono.

Manifestó que existirá también incompatibilidad del partido liberal con aquellos que pretenden concesiones que pueden hacer creer en una monarquía transitoria ó en que se prepara el advenimiento de la república.

Comparó estas concesiones con las hechas en materia de principios de propiedad, que han engendrado el socialismo moderno.

Tributó elogios al rey D. Alfonso y dijo que las condiciones de la actual regencia

le hacen simpática á un pueblo caballescresco.

Habló de la política del gobierno, que no es la de bandería ni medro personal, sino la de atender á los intereses generales y reformas sociales, única que es popular, porque á todos alcanza.

Al tratar de la cuestión social censuró la indiferencia con las clases trabajadoras, que reclaman remedios eficaces de iniciativa individual, inspirada en sentimiento religioso.

Y terminó hablando de las relaciones entre la Iglesia y el Estado, estrechadas según las declaraciones del Episcopado con motivo de los funerales del Rey hecho que considera el más trascendental ocurrido desde 1883; y que esto que ha vencido al carlismo, ha sido gran poderoso para la familia, la educación, el progreso y la paz pública.

El discurso, expuesto con la brillantez habitual en el Sr. Moret, fué muy aplaudido en todos sus períodos.

En el Consejo que se celebra en la presidencia se están enterando los ministros del resultado de escrutinio en toda España. En los telegramas recibidos de los gobernadores se ven algunas sorpresas. El señor Pedregal que aparecía derrotado cuando se completaron los datos fué proclamado ayer en el escrutinio de Oviedo. En Puente-Dume lucharon dos el Sr. Ortega y Munnilla del «Imparcial» y el Sr. Folle. Los primeros datos arrojaban una mayoría para el Sr. Ortega, luego se completaron y resultaba triunfante el Sr. Folle, y ahora en el escrutinio unos interventores dan el acta al uno y otros al contrincante. Esto es muy peregrino.

A un personaje de la situación que ocupa un puesto de los más elevados le he oído expresarse al hablar de lo de Despeñaperros en términos que le hacían abrigar ciertos temores relativos al orden público. Y se fija con que en dicho punto se ha repetido ya el hecho de haber sostenido una lucha tenaz con los guardas de los túneles, lucha que no se entabla sino con ciertos móviles; sea el robo ó el intento de hacer armas contra el actual estado de cosas.

Recordarán los lectores que en más de una ocasión se ha dicho en los periódicos que cada ministro procuraría traer á las Cortes un grupito más ó menos numeroso y que en particular el Sr. Moret por su propia debilidad pasaría por todo contentándose con uno, dos ó mas diputados amigos que le concedieran. Pero estas cosas no son para guiarse por la impresión del momento y el resultado de las elecciones no conviene con lo que se ha dicho.

En este asunto tengo informes de personas que me merecen entero crédito y puedo afirmar que los amigos del Sr. Moret, no forman grupo que responda á intereses particulares dentro del partido liberal, sino que todos reconocen como jefe único al señor Sagasta; pero que si se tratara de averiguar que personalidad política tendrá en el Congreso mayor número de amigos políticos que en todas ocasiones le han seguido, ciertamente que el Sr. Moret no será de los que tuvieren menos, quedando demostrado lo infundado que fué hablar de debilidades, ni contentamientos, cuando real-

mente no ha existido otra aspiración en el ministro de Estado como en todos los ministeriales que forman una mayoría parlamentaria unida y numerosa.

Dikson.

## Interpelacion de Mr. Maillard en la Cámara francesa

Como pueden ver nuestros lectores en la seccion de telegramas, el Gobierno francés obtuvo ayer una imponente manifestación á que dió lugar en la Cámara la interpelacion de Mr. Maillard sobre la presión en Decazeville de los periodistas Duc-Quercy y Roche. Cuatrocientos treinta y cinco votos contra sesenta y cinco declararon que la Cámara había oído con satisfacción las explicaciones del Gobierno.

La sesión, como era de esperar, fué bochascosa. El salón rebosaba de gente, y en los alrededores de la Cámara había estacionada gran muchedumbre, entre la que circulaban muchos agentes de policía encargados de conservar el orden.

Segun telegrama de «El Imparcial», desde las primeras frases de su discurso comenzó Mr. Maillard á suscitar tempestades, levantándose en son de protesta la Cámara cuando el orador intentó justificar el asesinato del ingeniero Mr. Watrin, calificándolo de acto de justicia. También los rumores cubrieron su voz cuando trató de censurar la prisión de los periodistas, y como siguiera acentuando sus ideas anarquistas y quisiera sostener las reivindicaciones de los mineros y defender su obra, las protestas y el tumulto llegaron á su colmo. Una exclamacion del orador de que las mayorías tienen el deber de mostrar moderacion fué acogida con aplauso por las derechas.

Mr. Baihaut, Ministro de Obras públicas, defende á los ingenieros de Decazeville, y Mr. Demole, Ministro de la Justicia justifica la prisión de los periodistas. Como Mr. Millerand dijese que esa prisión violaba la ley de 1881, que establece la especialidad para los delitos de imprenta, replicó el Ministro Mr. Goblet oportunamente que los delitos comunes, cometidos por periodistas, caen dentro de la acción del Código penal.

Habló, por último, Mr. de Freycinet para rechazar una indicacion que habia hecho Mr. de Cassagnac sobre la necesidad de una alianza entre el Gobierno y la derecha, y terminado el incidente, se presentaron hasta siete órdenes del día, quedando aprobada, como hemos dicho, la que fué aceptada por el Gobierno.

## Los alemanes en Africa

Anuncian de Berlin que el teniente capitán que manda el cañonero «Cyclope» telegrafía desde la estación alemana del Africa occidental, que despues de bombardear á Money-Bimbia, desembarcó y destruyó la ciudad, sin que resultase herido ningun hombre del «Cyclope». El Gobernador se hallaba en los sitios. Se cree que ese acto de rigor haya sido provocado por la hostilidad de los indigenas.

Money-Bimbia es una localidad que está bajo el protectorado alemán, y se halla situada en la base meridional del monte Camaron, al Sudeste de Victoria y en la em-

bocadura del rio Bimbia. Los ingleses ejercieron por cierto tiempo su autoridad en dicho país.

## Huelgas en los Estados Unidos

En los Estados Unidos, que como saben nuestros lectores, hace dias están en huelga los obreros de la red de ferrocarriles Gould-South-Western, se han repetido los desórdenes socialistas de Bélgica.

Segun un despacho de Nueva York, el jueves por la mañana gran número de trabajadores que habian reemplazado á los huelguistas, fueron atacados por éstos en Saint Louis. Los trabajadores hicieron entonces fuego contra los huelguistas, siguiéndose una confusion espantosa. Los trabajadores mataron á una mujer y seis hombres é hirieron á una porcion de huelguistas más. El populacho se amotinó entonces y lleno de frenesí, acometió á los trabajadores. La lucha ha sido larga y terrible. Cuéntanse algunas docenas de muertos y muchos heridos.

El populacho quedó victorioso y á la fecha de los últimos telegramas recorría las calles de la ciudad sembrando el desorden y el terror á su paso.

## Un drama en Bruselas

Anuncian de Bruselas que habia causado allí gran sensacion un terrible suceso. Mr. Van der Smissen, diputado por Bruselas y jefe del partido independiente en la Cámara asesinó á su mujer en la noche del jueves. Mad. Van der Smissen, que vivia separada de su marido, ocupaba una modesta habitacion en la calle Verte. Estaba acostada, cuando á cosa de la una de la madrugada entró Mr. Van der Smissen en el cuarto de su mujer y antes de que tuviera ésta tiempo para levantarse, le disparó seis tiros de revólver á boca de jarro. La entraron todas las balas; las heridas eran muy graves y una de ellas parecia mortal. No habia esperanzas de salvar á la infeliz mujer.

El juez de instruccion, Mr. Charles, y el procurador del Rey, Mr. Ivtrand, informados del suceso, llegaron á los sitios á las cuatro de la madrugada. Los magistrados, despues de proceder á una informacion sumaria, pusieron á Mr. Van der Smissen estuvo muy sereno, y su semblante no revelaba la menor emocion. Inmediatamente fué arrestado.

Mad. Van der Smissen estaba complicada en el proceso del Vizconde Dupleix de Cadignan; su marido le habia entablado pleito de divorcio, y á consecuencia de una discusion violenta que habia tenido él con ella el dia antes del crimen, cometió monsieur Van der Smissen el atentado.

## El Principe Napoleon en Roma

El Principe Napoleon, que otras veces en que ha ido á Roma hacia una vida oscura, trata ahora de hacerse visible en aquella capital. La corte ha recibido al Principe con gran cordialidad, en atencion á lo amable que éste se ha mostrado. Ha sido convidado á comer varias veces; el Rey le ha visitado; el joven Principe de Nápoles también, y lo que es mas de notar todavía, los Ministros Depretis y Conde

de Robilant, así como otros hombres políticos, tales como Minghetti, Bonghi, etc. Tienen entrevistas bastante frecuentes con el Príncipe.

Estos hechos son muy comentados, y hay muchos que creen que el Príncipe Napoleón está trabajando en favor de su hijo menor Luis, que ha llegado recientemente á Hong-Kong, y en detrimento de su hijo mayor Víctor, á quien achaca ser un tanto clerical.

Es muy dudoso que en esa propaganda en favor de la candidatura del Príncipe Luis para el caso de una restauración bonapartista, obtenga su padre muchas conversiones en Italia, donde los hombres de Estado son en general escépticos ó indiferentes, sobre todo cuando no están de por medio ni directa ni indirectamente los intereses del país.

En Roma no se cree en la inminencia de una restauración napoleónica.

### Los ingresos en Francia

Durante el mes de marzo los impuestos indirectos en Francia han tenido una baja de 2.275.725 francos sobre los cálculos del presupuesto y de 4.929.400 francos con relación á lo que produjeron en marzo de 1885.

El primer trimestre de 1886 ha resultado con una baja de 25.392.575 francos sobre lo calculado en presupuesto y de 20.352.500 francos con relación á los productos del período correspondiente de 1885.

Este descenso, que desde hace meses vienen sufriendo los ingresos en Francia, explica el afán que ha mostrado el Gobierno para que se votase con toda urgencia el empréstito. El telégrafo anuncia que ha quedado aprobado por la Cámara, por 292 votos contra 233, minoría ésta que no deja de ser respetable.

El empréstito es por 900 millones de francos y se emitirá en renta perpétua del 3 por 100, debiéndose consignar, además, anualmente en el presupuesto una partida para la amortización de dicha deuda.

### Varias noticias

Al «Tedeum» que se cantó el día 5 en Sofía, con motivo de ser el cumpleaños del Príncipe Alejandro de Bulgaria, asistió todo el cuerpo diplomático, á excepción del representante de Rusia.

El nuevo Gabinete sérvio se reunió el lunes bajo la presidencia del Rey, y se ocupó en las próximas elecciones de la Skuptchina (Cámara sérvia), que se verificarán probablemente el 28 de abril.

La sesión de la conferencia celebrada en Constantinopla el lunes duró cuarenta y cinco minutos, sin que ocurriera en ella ningún incidente. Después de la alocución de costumbre de Said-Bajá, que la presidia, todos los plenipotenciarios firmaron el protocolo que reproduce el arreglo turco-búlgaro estableciendo por quinquenios la duración del cargo de Gobernador de la Rumelia.

### PARIS 12 DE ABRIL

Se lee en el «Figaro» con fecha del 11: «Al laboratorio de la calle de Ulm acuden personas de casi todos los países y en él se hablan casi todos los idiomas.

La afluencia al mismo de personas mordidas por animales realmente rabiosos es cada vez mayor y parecemos difícil que los auxiliares de M. Pasteur puedan bastar en

lo sucesivo para la práctica de las inoculaciones, de día en día más numerosas. Desde la organización de este servicio, un estudiante de medicina, M. Loir, sobrino de M. Pasteur, cura con gran celo las heridas de las personas mordidas; pero desde la llegada de los rusos, tan gravemente heridos por lobos rabiosos, la curación metódica de las heridas ha llegado á ser una árdua tarea, esto sin contar que esas heridas pueden dar origen á complicaciones puramente quirúrgicas.

Sabido es que de los diez y nueve rusos llegados primero, tres tan solo han muerto de rabia. Los diez y seis restantes terminaron el sábado último su curación y ayer debieron partir de París. Tuvimos ocasión de verles el sábado último. Estaban alegres y buenos.

Diez y nueve rusos más, mordidos igualmente por un lobo rabioso, han llegado aquí distribuidos en varias secciones estos últimos días. Algunos de ellos llevan impresas en su cuerpo, sobre todo en la cabeza, las señales de muchas y profundas mordeduras. A uno de los mismos el lobo le mordió con tal furia, que le agujereó con los dientes los huesos del cráneo.

Por último, en la mañana de ayer, se practicó la inoculación por primera vez en ocho soldados rusos, nuevamente llegados, los cuales han sido mordidos por un perro.

Podemos decir que, á instancia de varios individuos del Instituto, M. Pasteur dirigirá hoy una comunicación á la Academia de Ciencias, la cual versará casi exclusivamente sobre la rabia del lobo. Con este motivo presentará sin duda varios datos estadísticos que demuestran de un modo indudable la excesiva gravedad de las heridas causadas por mordeduras de lobos rabiosos; gravedad que se explica quizás por el hecho de que, al revés del perro, el lobo rabioso se ceba en las personas á las cuales muerde, saltándoles casi siempre á la cara, en vez de morderlas en las piernas, siempre más ó menos protegidas por el vestido. En los casos de mordeduras de lobo rabioso hay pues, más cantidad de virus inoculado, sin contar que las llagas de la cara ofrecen á ese virus un terreno en alto grado propicio para su rápida propagación y su desarrollo.»

—Escriben de Atenas con fecha del 11:

«En la Cámara, el público de las tribunas ha silbado á M. Effaxia por haber dicho que el ejército de Grecia no está preparado para la guerra.

El ministro de la Guerra ha afirmado que el ejército está perfectamente organizado y dispuesto para todo.

M. Deligeorge ha hablado á favor de la guerra para dentro de poco. «El honor y el interés de Grecia, ha dicho, exigen que se haga la guerra como el único medio de hacer respetar á Grecia.»

Una extraordinaria multitud ha rodeado la Cámara y ha paseado luego por las calles la bandera nacional gritando: «¡Viva la guerra! ¡Viva Macedonia! ¡Viva el Epiro!»

—En un telegrama de Constantinopla se dice que ha habido grandes desórdenes en Hauran, en Siria, á consecuencia de sangrientas contiendas promovidas entre drusos y árabes. La Puerta Otomana ha enviado allí un refuerzo de 3.500 hombres.

—Según noticias de Aden, el Rey de Choa ha expulsado á los sacerdotes católicos y á los misioneros protestantes de todos los países que había en su territorio.

Corre el rumor de que un francés y su esposa han sido asesinados, junto con el hermano del sultán de Loitah, en la frontera de Choa, por los danakils.

Durante la pasada noche ha llovido copiosamente, habiéndose repetido las lluvias, aunque más ligeras, en la mañana de hoy. El tiempo continúa, pues, inconstante; tan pronto se cubre el Cielo de espesas nubes, como se disipan éstas dando paso á los benéficos rayos del Sol.

Los labradores están de enhorabuena; los campos en sazón, y por lo tanto, si no sobreviene algún contratiempo, se prometen una buena cosecha.

Se nos ha dicho que varios profesores de la orquesta del Teatro Principal, tratan de dar esta noche una serenata, frente la casa de D. Juan J. Rodríguez, en obsequio del Diputado á Cortes D. Rafael Prieto y Caudes, quien se hallará en la aludida casa de aquel su amigo.

La dotación de la fragata de guerra *Gerona*, practicó ayer tarde ejercicios en la isleta de Pinto.

Por la Alcaldía de esta ciudad se han encargado ya los caramelos, para repartirlos entre los individuos del Ayuntamiento y empleados municipales.

Parece cosa resuelta que la parroquia de San Francisco celebrará el próximo domingo, la procesión por las calles de esta ciudad, propia del Domingo de Ramos.

No dudamos que se imprimirá á dicho religioso acto, el esplendor y buen gusto de costumbre, y que es característico de las iglesias de esta ciudad.

En la sesión celebrada ayer, el Ayuntamiento de esta ciudad acordó asistir á las funciones de Semana Santa, en la parroquia de Sta. María.

La Alcaldía de esta ciudad, anuncia que que el día 20 del actual espira el plazo de exposición al público en la Secretaría del Ayuntamiento de la misma, del apéndice al amillaramiento para 1886-67, á fin de que puedan enterarse los contribuyentes, de las variaciones introducidas en su riqueza.

Llamamos de un modo muy particular la atención de la Comisión municipal respectiva, sobre el estado de algunas piedras ó adoquines de las aceras de esta ciudad, las cuales presentan, por efecto del tránsito, una superficie tan perfectamente lisa, que expone á los transeúntes á frecuentes caídas, sobre todo en días de lluvias.

Este inconveniente se observa de un modo especial en las piedras que por su cuenta, y á manera de acera, colocan los propietarios de casas.

En la capilla del Santísimo Sacramento de la parroquia de Sta. María, de esta ciudad, uno de estos días ha sido colocado en una de las aberturas que dan á la calle de la Conquista, un roseton de mosaico que ofrece muy buen golpe de vista. Está formado con cristales de varios colores y combinados con gusto exquisito y gran maestría.

Ha sido construido por nuestro laborioso é inteligente paisano D. Miguel Parpal y Tuduri, conforme á dibujo de nuestro amigo D. Camilo Mir.

Una mujer ha sido acometida esta mañana, en la calle del Castillo, de un accidente que hace tiempo viene padeciendo.

Ha sido asistida por varios vecinos y trasladada á su casa.

El arma de infantería la formarán, según la nueva organización, 70 regimientos, 16 batallones de cazadores y 149 de reserva, siendo el total de batallones efectivos 283.

Así lo dice un colega.

Por el inspector del Timbre Sr. Bravo, se ha dado principio á la correspondiente visita en esta ciudad.

El Gobernador civil de Barcelona, sorprendió en Hostafranchs, á dos sujetos que se dedicaban á la fabricación de moneda falsa de á 10 céntimos.

En algunos puntos de la vecina Isla, las viñas están desarrollando sus tallos con lozanía, y se descubren en ellos muchos racimos, pero por otra parte se presenta mucho plugon.

Varios colegas de Palma dan la noticia de haber sido degollada el sábado en aquel Matadero la más grande res vacuna que haya entrado en aquel edificio; pues que alcanzó un peso de cerca de 15 quintales, siendo objeto de la admiración de curiosos que fueron expresamente para ver este notable animal.

Dice un colega que se ha hecho entrega al Ministro de Fomento del proyecto de reformas de la ley de Instrucción pública, hecho por la junta central del profesorado español.

El Sr. Montero Rios agradeció mucho el interés que los ilustrados maestros de Madrid Sres. Ulecia, García, Barbarin y García Arellano, manifestaron por la obra.

**Un nuevo algodónero.**—Cierta horticultor norteamericano, á fuerza de ingenio, paciencia y combinaciones, ha obtenido un nuevo algodónero en la Florida por la hibridación de un algodónero salvaje y de otra planta textil.

Cada pié de la nueva planta solo dá una flor; pero una flor magnífica, tan grande y tan bella como una magnolia, á la cual se parece mucho por su esbeltez y su fragancia.

Esta flor, antes de marchitarse, sufre varias transformaciones graduales de color, presentando sucesivamente los matices más preciosos. Al principio es blanca como la nieve; luego toma un color rosa pálido, y por último, pasa al rojo púrpura encendido, y muere, dejando descubierta al deshojarse, una enorme cabeza ó capullo que en pocos días alcanza las dimensiones de un coco grande.

Este capullo, cuando termina su desarrollo, se vá entreabriendo poco á poco, dejando paso á una abundantísima y espléndida cabellera, que es el algodón, un algodón finísimo y de una blancura deslumbrante, sostenida por unas espinas como las peinetas sostienen la cabellera de nuestras mujeres.

La recolección se hace con la mayor facilidad y con una rapidez asombrosa, y su producto excede en proporciones increíbles al del algodónero común.

La industria cuenta con un venereo más de inmensa riqueza, gracias al trabajo del hombre.

Dicen de Ceuta y Melilla, que es tal la abundancia de gallinas que traen los moros á dichas plazas para la venta, que se

están vendiendo algunas al precio de real y medio.

La Direccion general de instruccion pública ha pasado una órden-circular á los gobernadores de provincia, para que obliguen á los Ayuntamientos respectivos á incluir en los próximos presupuestos todos los débitos por atenciones de primera enseñanza.

Entre los varios proyectos que el Director general de Correos y Telégrafos tiene preparados y sometido ya á la aprobacion del ministro de la Gobernacion, figura el de reforma en la conduccion de alhajas, que se hará en la misma forma que se practica la de valores declarados, con las variantes de que, así como ahora el valor que se fija á los paquetes que contienen estos efectos y se remiten por el correo, no puede exceder de 2,000 pesetas, se elevan hasta 5,000, y en vez del 3 por 100 que abonan los remitentes al Estado, se rebaja al 1 por 100.

Se ha desarrollado en Tarragona una epidemia de sarampion, que si bien afecta una forma relativamente benigna, pudiera en lo sucesivo tomar grave carácter.

Segun comunica el gobernador de Valencia al ministro de la Gobernacion en telegrama, ha sido hallada en el punto llamado Casa del Rey, á orillas del mar, una botella, conteniendo un papel que dice: «Vapor «Santa Maria», de Santander, se fué á pique al cabo de Buena Esperanza el dia 12 de Febrero, y no se salvó nadie de abordó; yo he podido escribir esto sobre el agua. El capitán, Cristóbal Litran. Adios, hasta el otro mundo.»

Ha sido ascendido al empleo de comandante nuestro amigo el capitán ayudante del segundo batallon de Mindanao, D. Cándido Macias Sans.

Por la Direccion general de Instruccion pública se ha dirigido una circular á todos los Ayuntamientos para que sin excusa ni pretexto, incluyan en los próximos presupuestos todos los débitos por atenciones de primera enseñanza.

Dice «El Correo» que el Gobierno está resuelto á aconsejar á sus amigos de la mayoría del Congreso que observen en materia de actas la energía más implacable, así se trate de correligionarios como de adversarios.

En Chicago (Estados Unidos) hay un tratante en ganado que puede considerarse como el mayor carnicero y tratante de carnes. En el año último vendió 429,483 cabezas de ganado vacuno, las cuales compró, llevó á Chicago y mató en un establecimiento que en aquella poblacion posee. Este tratante era hace algunos años carnicero en Massachussets, donde principió su comercio.

Hace diez años fué á establecerse á Chicago, y ha llegado en poco tiempo, de la nada, á ser el primer comprador y vendedor de ganado del mundo entero. Aun cuando tiene agentes para comprar en Kansas y otros Estados del Oeste, la mayor parte de sus compras las realiza en el mercado de Chicago. Tiene empleados en sus negocios unos 1,500 hombres, de los cuales el principal cobra 9,000 duros anuales de sueldo.

Los 1,400 animales que son sacrificados

cada dia en su matadero, mueren de un golpe de maza en la cabeza á manos de un solo hombre que se ocupa en esta operacion. Despues de muerto y convenientemente preparado el ganado, se empaqueta en wagoes frigoríficos dispuestos y destinados para este uso y se exporta hácia las ciudades del Este, donde se venden las carnes á los tratantes en pequeña escala. El afamado carnicero se llama mister G. F. Swift, es americano y tiene unos cuarenta y siete años.

En ménos de ocho ha creado y desarrollado su industria. Hasta que el principio á hacer la matanza de reses y á exportarlas, no se habia realizado el comercio de carne de buey en conserva, verificándose solamente el negocio con reses vivas. El incremento que ha tomado la nueva industria es tan grande que, de seguir así, dentro de pocos años no se exportarán más reses vivas desde Chicago, pues de 194,986 cabezas de ganado que exportó en 1882, ha llegado en 1885 á 429,483.

Para el transporte de este ganado cuenta la casa Swift con 900 wagoes frigoríficos.

Segun un periódico de Valencia, el célebre doctor Ferrán continúa en Tortosa sus trabajos científicos sobre el *bacillus virgula*, y segun opinan personas competentes, han de llamar mucho la atención é influir grandemente en la clasificacion admitida sobre los vegetales criptogámicos.

Del 1.º al 15 de mayo se verificará en Barcelona una Exposicion de flores, en cuyo programa figuran vegetales vivos, flores y plantas cortadas formando ramos y colecciones, artes é industrias aplicables á la horticultura, publicaciones iconográficas de plantas y flores, planos de parques y jardines, de invernaderos y cobertizos, vasos, macetas y jarrones y toda otra especie que la belleza ó el atractivo de sus cualidades pueden figurar en la Exposicion dignamente.

La Audiencia de Barcelona ha dictado sentencia sobre el pleito que sigue el señor Marqués de Ayerbe y el Ayuntamiento de aquella capital, referente á la indemnizacion que solicitaba el Marqués por los terrenos que en el paseo del Parque poseían sus antepasados, y que les fueron ocupados por el Rey Felipe V cuando se edificó en dichos terrenos la Ciudadela.

La Audiencia ha fallado que el Ayuntamiento indemnice al Sr. Marqués de Ayerbe en la cantidad de 10.000.000 de reales.

El personal del Banco de Londres acaba de aumentarse con un fotógrafo, cuya mision consiste en sacar fotografías sin que se entere nadie de ello, de todas las personas sospechosas que se presentan á cobrar en la caja del Banco.

El Banco se ha decidido á tomar esta determinacion en vista del número extraordinario de caballeros de industria de toda especie que pretenden explotarlo.

Es imposible someter á un interrogatorio á toda la gente que se presenta con un «chèque» en la caja. El cajero paga en el acto los «chèques» que se le presentan, pero si se presenta más tarde alguna reclamacion, el empleado no puede dar las señas personales del individuo que cobró el «chèque» objeto de la reclamacion.

Para evitar esto, el fotógrafo del Banco sacará por órden secreta del cajero y sin que nadie más que él tenga noticia de ello,

á las personas desconocidas que vayan á cobrar á la caja, aprovechando para la operacion el momento en que el cajero está haciendo el pago.

En el proyectado Ministerio de Instruccion pública no habrá Direccion general alguna. Se compondrá de cuatro secciones, que serán: enseñanza superior, instruccion primaria, bellas artes y escuelas especiales. Los jefes de estas secciones serán oficiales de secretaria con 40.000 rs. de sueldo anual.

El cargo de jefe de escuelas especiales será de nueva creacion.

El número de alumnas de medicina de París se eleva hoy á 103, de las cuales 75 rusas y 8 francesas, solo éstas provistas de los dos diplomas de estudios previos. Desde hace siete años no se han entregado más que 18 diplomas de doctoras.

El número de mujeres que hoy ejercen la medicina en París, es de 8; la primera, es Mme. Magdalena Boes, graduada en 1875; de ellas 4 son señoritas, y una de éstas, Mlle. Verneuil, especialista en enfermedades del cerebro.

En la junta general de accionistas de la Compañía de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia, verificada el domingo (4 del corriente) fueron aprobadas las bases del convenio propuesto en la Compañía de los ferrocarriles directos de Madrid y Zaragoza á Barcelona para la explotacion de sus líneas durante diez años y despues la fusion de ambas Compañías segun los productos de las respectivas líneas; las otras bases á tenor de las que, luego de otorgada la concesion de la línea de Balaguer por Igualada á empalmar con la de Tarragona entre las estaciones de San Saturnino y Gelida, pueda auxiliarse la realizacion y la explotacion en su dia de la propia línea, y se autorizó al Consejo de Administracion para la construccion de la de Campdurá á Bañolas despues de otorgada su concesion por el gobierno.

Se procedió despues á la renovacion de los consejeros que debian cesar, segun los Estatutos, y quedaron reelegidos por aclamacion los señores D. Federico Marcet Vidal, D. Mariano Parellada, D. Camilo Fabra y D. Juan Prats y Rodés, así como los suplentes D. Antonio Planás, D. Estanislao Planás y D. Juan Balta.

La junta terminó con un voto de gracias dado por los accionistas al Consejo y á la Gerencia.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 15.—9'55 n.

Continua el desprendimiento en el túnel de Valdespino.

Es inexacto que se haya firmado el Real Decreto admitiendo la dimision del General Salamanca; éste insiste en no retirarla.

Dicese que los Generales que están descontentos por no haber sido consultados por el Ministro de la Guerra, asisten á su banquete por grupos; entre ellos se halla el General Salamanca.

Madrid 16.—9'30 m.

Los Sres. D. Laureano Figuerola y D. Nicolás Salmeron seguramente saldrán mañana para Barcelona.

El Ministro de Estado de Inglaterra ha declarado en el parlamento que si consigne un arreglo comercial en España, no tendrá carácter transitorio.

Madrid 16 —10 m.

La Archiduquesa Isabel, madre de S. M. la Reina Regente, ha aplazado un viaje á esta Corte.

El Duque de Sevilla extinguirá su pena de destierro en Manon.

Una parte de la prensa francesa, excita á su gobierno contra España en la cuestion de Andorra.

Madrid 16—10'45 m.

El Imparcial dice que la molestia que ha sentido estos dias S. M. la Reina Regente, provenia de un flemon que se ha resuelto ya hallándose perfectamente la augusta Señora.

El Ministro de Fomento, Sr. Montero Rios, se propone dar completa independencia á las Escuelas de Comercio, separándolas de los Institutos de 2.ª Enseñanza.

Madrid 16.

4 p. S perpetuo. . . . . 58'500

4 p. S amortizable. . . . . 75'500

B. Hipotecarios de Cuba. . . . . 88'800

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

  
**SEGUNDO ANIVERSARIO**  
 DEL  
 ILUSTRÍSIMO SEÑOR  
**D. RICARDO ANDRES DE ASSERETO**  
 Todas las misas que mañana se celebren en la Parroquia de Sta. Maria de 7 y media á diez serán aplicadas por el eterno descanso de dicho Señor.  
 Su viuda suplica á sus amigos encomienden su alma á Dios.



Barcelona 15-6-30 t.

4 por ciento int.	58'350
4 por ciento Exterior.	58'400
4 por ciento amortizable.	75'870
B. H. de Cuba.	88'750
B. Hispano Colonial.	43'750
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	16'750
F. C. de Barcelona á Fran- cia.	36'000
F. C. del N. de España.	73'750
Oreases.	14'500
F. C. Tarrag. B. y Francia.	60'000
F. C. de Medina a O. y Vigo.	39'370
Id. Almansa.	53'500
Id. Norte.	68'870

Madrid 15.

4 p. perpétuo.	58'600
4 p. amortizable.	75'500
B. Hipotecarios de Cuba.	88'850

**SERVICIO DE LA PLAZA**  
PARA EL DIA 16 DE ABRIL DE 1886

Jefe de día el Sr. Comandante de Ejército Capitan de Artillería D. Alvaro Bauzá. Parada, Hospital y provisiones y Oficial de Vigilancia, Filipinas. El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados

El 15.—De Cardiff bergantin goleta «Minerva» Cap D. Luis Gomez con 8 trips. y carbon.

**Seccion Religiosa.**

Santo de hoy.

los Dolores de Nuestra Señora, Santo Toribio obispo y Sta. Engracia virgen y martin—Anima.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion.

Santo de mañana.

S. Aniceto papa y mártir y la beata Maria Ana de Jesus virgen.—Anima.



LA SEÑORITA

**Doña Juana Petrus Gimenez**

FALLECIÓ

ayer en Alayor á la edad de 15 años E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanos, hermanas y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma de la finada.

El entierro ha tenido lugar á las 5 de esta tarde.

Casa mortuoria, calle de santa Eulalia.

Alayor 16 Abril de 1886.

**ANUNCIOS**

**El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto.**

Hace saber: Que dispuesto por Real Orden 10 del corriente, se publiquen las vacantes de Peritos Arqueadores y Suplentes con el fin de los que se consideren aptos para cubrir las presenten sus solicitudes dirigidas al Exmo. Sr. Capitan General de Marina del Departamento de Cartagena, para los exámenes que han de tener lugar en dicho Departamento el dia 1.º de Mayo próximo, y existiendo en esta Provincia vacantes la de Perito Arqueador por fallecimiento del que la desempeñaba y la de Suplente; me apresuro hacerlo público por medio de la prensa local al objeto de que presenten sus solicitudes en esta Comandancia dirigidas á dicha superior Autoridad hasta el 20 del actual los que se consideran aptos y deseen cubrir las.

Mahon 16 Abril de 1886.—Juan Cardona Netto.

**CAISSE DE TRAVAILLEURS**

L. DURLOT ET Cie.

PARIS, — RUE RICHELIEU, 41

**SOCIEDAD AUXILIAR DEL AHORRO Y DEL CREDITO**  
SUCURSAL ESPAÑOLA

Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 3-1º

Colocacion á plazos de valores cotizados en bolsa, negociables en todas las plazas de Europa dando derecho además de intereses fijos á primas de amortización de francos 200.000 150.000 100.000 50.000, 40.000, 20.000, 10.000, 5.000, 1.000, en m. metálico.

La Sociedad facilita á todos los que lo desean la adquisición de distintas OBLIGACIONES FRANCESAS garantizadas por el Estado, los del CRÉDIT FONCIER de la VILLE DE PARIS, etc. no exigiendo asuscripto el pago inmediato del valor de la Obligación sino concediéndolo para ello, PLAZOS MENSUALES de pequeñas cantidades (5, 10 y 20 pesetas.)

Luego de haber pagado la primera mensualidad entra seguidamente en el disfrute de los intereses fijos que obtenga el título el que se haya suscripto como si hubiera satisfecho la totalidad del importe del mismo y al propio tiempo, disfruta de todos los SORTEOS de los PREMIOS que se concedan á la AMORTIZACIÓN, que pueden ser desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico.

**GARANTIAS Y VENTAJAS ESCEPCIONALES**

1.º CONSEJO DE INSPECCION nombrado para la fiscalización y vigilancia de la respectiva numeracion y de la entrega de los cupones que corresponden á los suscritores

2.º SUCURSAL ESPAÑOLA sometida á las leyes del País.

3.º ENTREGA DE LOS CUPONES al suscriptor á cada vencimiento.

La CAISSE DES TRAVAILLEURS en la única que remite al suscriptor el LEGÍTIMO CUPON del título adquirido.

Para mas informes y detalles al representante en Menorca D. Francisco M. Pens, Cos de Gracia 38 Mahon.

**CAJA DE AHORROS Y CREDITO**

Dirección: calle Cedaceros, 7 MADRID

Venta á plazos de valores públicos, cotizados en Bolsa, con interés y con prima de amortización desde 1.000 hasta 200 mil frs. en metálico.

Esta Sociedad para facilitar el ahorro fuente de la riqueza proporciona la adquisición de valores públicos de primer orden como obligaciones del Crédit Foncier de Francia, de la Ville de Paris, etc, garantizadas por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor en vez de tener que pagar su valor en el acto, lo va satisfaciendo en pequeños plazos de 10 ó 20 pesetas mensuales.

Los beneficios que al suscriptor, reporta son los siguientes:

1.º Cobrar, desde el primer plazo, el cupon correspondiente á toda la obligación.

2.º Opcion á los sorteos es decir que con un desembolso de 20 ptas. puede lograr un premio de 100.000 ó 200.000 ptas.

3.º Seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad única de su clase en España no guarda esos valores en el extranjero ni los retiene en su poder como la demás compañías sino que los pone en depósito en un banco de primer orden domiciliado en Madrid, que garantiza su custodia, cobra y paga en su caso á los suscritores.

4.º Entrega á los suscritores que lo deseen de los cupones legítimos del título adquirido por su cuenta.

Para mas detalles dirigirse á su representante en Menorca á D. Pascual José Hernandez.

**Las BEBIDAS GASEOSAS**



Guía manual del fabricante, volumen ilustrado con 80 planchas, indispensable á todas las personas que quieran dedicarse á esta lucrativa industria. Se vende en las principales librerías y en casa del autor HERMANN LACEPELLE, J. Boulet y Cia. sucesores, 31, rue Boinod, en París (antiguamente Faubourg Poissonniere 144).

Precio: 5 francos.

**LATOS**

por crónica y rebelde que sea se cura prontamente con las nuevas pastillas pectorales y calmantes del Dr. MARQUÉS

¡¡ Probadlas y os convencereis !!

De venta en su farmacia y laboratorio de BARCELONA, Hospital, 109. Caja 6 reales vn. Por correo 7 rs. Depositario en Mahon.

**HOJAS DE SERVICIO AUXILIALES**

Véndese en la imprenta de Fabregues y Orfila, calle del Angel núm. 10, al precio de medio real una.

**PARA ALQUILAR**

Lo está amueblada la casa calle de Isabel II número 33. Para informes calle de San Antonio número 15.

**LA ESTACION**

PERIODICO DE MODAS PARA SEÑORAS  
Indispensable en toda casa de familia

Dos ediciones quincenales  
EDICION ECONOMICA



24 Números con mas de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas, y niños; ropa blanca, canastillas, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador etc., y ademas toda clase de labores, de Señora. 12 hojas de patrones trazados conteniendo ademas infinidad de iniciales, cifras y alfabetos, 200 patrones de tamaño natural y mas de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja, etc.

Precio de suscripcion: Tres meses Ptas 3'50; Seis meses Ptas 6'75; Un año Ptas 13.

**EDICION DE LUJO**

Contiene los mismo elementos que la Edicion económica, y ademas 36 figurines iluminados al año.

Precio de suscripcion: Tres meses Ptas 5'75; Seis meses Ptas 11; Un año Ptas 21.

Se suscribe en todas las librerías y en Barcelona, Rambla, 5, en la librería de Alvaro Verdaguer.

Números de muestra gratis. Se admiten suscripciones en esta imprenta.

**Hormero**

A los que padecen de los piés y á consecuencia de callos, duricias, juanetes, piés defectuosos, se construyen hormas especiales, á un precio módico, asegurando el éxito en el alivio de dichas dolencias, pues el constructor de ellas se ha dedicado por espacio de muchos años á tal especialidad.

CALLE DEYA NUN, 32.

**Caña legítima**

de la Habana á 5 rs. vn litro.

VINO legítimo á 20 y 24 céntimos de escudo el litro.

VINO blanco á 30 céntimos de escudo el litro.

VINAGRE superior á 16 céntimos litro.

Calle del Rosario, 5.

**HIGOS SUPERIORES**

blandos y redondos á 8 céntimos libra.

HABICHUELAS finas á 6 céntimos libra.

HUEVOS frescos á 3 céntimos uno.

Pescadería n.º 24 tienda del Istmo y del Tres Vidas.

**PIANOS**

Los hay nuevos y tambien usados para alquilar ó vender á un módico precio, en la casa calle Alonso III núm. 8.

**ZORRA (Peix salat)**

Véndese á 16 céntimos de escudo la tercia en la tienda de Gimier, frente el café de Dinaret.

**MÁQUINA**

Hay una de pié para coser á precio módico. En esta imprenta informarán.

**Pianinos**

para alquilar. Dos idem nuevos, de la fábrica de Heinrich C. Stolle de Alemania, para vender.

Calle del Castillo 54, darán razon.

**MUEBLES USADOS**

En esta imprenta informarán de quien los compra.



Depósito en todas las principales Farmacias

**Potes de tomates**

al natural á 16 cént. de escudo uno y en partida de docena á 15 cént. Se encontrarán en el establecimiento de Manuel Buils, Calle Nueva n.º 16.

**A los padres de familia**

**Redencion de quintas**

Entre los diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arraola 3. MAHON.